

Telcahuano

Rosa Pineda

Agradece: Va. Pineda en Junio.

ERRADICACIÓN CAMPAMENTOS CERRO SAN MIGUEL

22-2-96

Esta mañana, estamos muy contentos de reunirnos con parte de las 308 familias que viven aquí en Cerro San Miguel. Lo estamos, porque celebramos que iniciarán una nueva vida en San Pedro de La Costa, gracias en gran parte, al esfuerzo y la organización que han demostrado los 7 comités en que los agrupan.

Hoy comenzamos a ver los frutos de una historia de esfuerzo que representa cada una de las familias que viven acá. Ya hace más de 35 años que este sector comenzó a poblarse y, en ese tiempo, ustedes han mantenido la constante lucha por acceder a mejores condiciones de vida, a un futuro mejor para sus hijos.

Ustedes han trabajado mucho para llegar a este momento y es un orgullo y una inspiración para todos los chilenos ver como las familias que han enfrentado las condiciones más duras salen adelante con esa mano que tiende el país a través de sus políticas públicas.

Claro, celebramos que ustedes estarán viviendo en mejores condiciones que hasta ahora y también celebramos que se materializa un proyecto tan importante para esta región como es el Plan Integral de San Pedro de la Costa.

Por décadas los sectores más pobres de la región del Bio Bio vieron frustradas sus esperanzas de cumplir con el sueño de una vivienda digna. El problema no era menor, porque el Gran Concepción llegó a concentrar casi un tercio de los campamentos del país.

Esto no era digno para las familias que veían sus sueños postergados, no era digno para Concepción, ni era digno para Chile.

400.000 millones en este programa
92.000
30% Bio Bio

Por eso comprometimos este ambicioso proyecto que es el Plan Integral de San Pedro de la Costa, que tal como lo que logramos hacer en Alto Hospicio, allá en el Norte, hoy hace justicia para miles de familias de esta zona del país.

Este plan entrega una solución definitiva a más de 3 mil familias y termina con cerca de 70 campamentos de la región. Ahí se han invertido casi 29 mil millones de pesos, no sólo en levantar casas, sino que en una nueva forma de entender el desarrollo urbano.

No basta con levantar casas y hacinar a las familias en los verdaderos "campamentos de hormigón" que poblaron las salidas de las grandes ciudades en los años más oscuros de Chile. Es necesario hacer barrio, construir un entorno amigable, un barrio donde exista seguridad ciudadana y una convivencia amable entre vecinos. Donde haya trabajo y acceso a los estudios para los niños.

Las casas son sólo una parte de este proyecto. Lo innovador, lo valioso es que estamos construyendo ciudad: una ciudad con jardines infantiles, con liceos, plazas y centros sociales. Sólo así comenzamos un mejor futuro, porque los chilenos no vivimos sólo de la puerta hacia adentro, queremos un país en que podamos saludar al vecino cada mañana, en que las calles sean de la gente decente y no de los delincuentes. Eso es lo que estamos haciendo en San Pedro.

Y ese es un esfuerzo que no sale de la nada, es un trabajo largo, una labor constante que hemos llevado adelante con el programa Chile Barrio.

- *Nunca + barrio; barrio en el barrio*
- *Somos Chile*

Tenemos razones para estar orgullosos de lo que se ha hecho: a fines de 2006 serán cerca de 106 mil las familias que, luego de vivir por décadas en 972 asentamientos precarios, accederán a su nuevo barrio, un barrio digno y acogedor.

Así estamos cumpliendo la meta que nos propusimos. Hasta la fecha, 93 mil familias ya han accedido a su solución habitacional en sus nuevos barrios y otras 12 mil, entre los que están ustedes, se aprontan a vivir en sus nuevas casas.

Todo esto ha implicado una inversión, en los últimos seis años, de más de 400 mil millones de pesos.

Así avanzamos para construir un país mejor, un país en que cada familia pueda acceder a una vivienda digna y a un barrio en que sus hijos puedan crecer con tranquilidad.

Esta es la gran tarea que hemos abordado y creo que podemos estar confiados en un futuro mejor para todos los hijos de Chile.